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Repunte en puntaje de

ingreso a la facultad

Alumnoscon

Los indicadores de

ingreso de alumnos
han venido mostrando
un progreso sostenido
en los ultimos arios,
especialmente en 10

que respecta al

puntaje yal
porcentaje de ellos

que prefieren optar
por esta Facultad.
Lo anterior se ha

logrado, sin que sufra
un deterioro la
diversidad socio
econ6mica del

alumnado,
preservando asi una

de las caracteristicas
distintivas de la
Escuela de Ingenieria
y Ciencias.

•

rnejor
puntaje
ingresan a la
facultad
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Desde aproximadament cuatro afios e ha experim ntado un cambio

significativo n el proceso de ingreso ala Facultad, al ingre ar alumno con

los mejor s puntaj d la Prueba de Aptitud Academica, quiene provienen
d stablecimientos ducacionales municipalizados, subvencionado y
particulare .

EI Director de la E cuela de Ingeni ria y Ci ncia , Prof sor Patricio

Poblete, al ser entrevistado obre el t rna, proporciono el siguiente grafico
que indica gu el porcentaj de alumno que ingresan con un punta]
ponderado mayor 0 igual a 700 puntos ha crecido fuertemente:
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Este afio s produjo adernas un fuerte incremento de la preferencias de

los estudiant s que estan en condiciones de elegir entre la Facultad u otra
• • • I

instrtucion:

INGRESO 2001 INGRESO 2002

Otra
64,5%

Otra
58,5"10

Como se aprecia en esto graficos, la preferencia hacia la Facultad ubio de

35,50/0 a 41 ,5% del afio pasado a! actual.

EI Profesor Poblet enfatizo gu el m joramiento de e to indice no ha

traido onsigo la perdida de la diver idad social que caracteriza a 10 e tudiante
de la Facultad de Ci n ia Fisica Mat maticas. E t afio, I 54,20/0 de 10

alumnos provienen d col gios particular pagado, el 18,2% d colegio
particulares subv ncionado )' I 27,6% de colegio municipalizado . EI afio

pasado, las cifra re pectiva cran de 56,40/0,15,90/0 Y 27,70/0.

,Que motivaciones pueden ha
her influido en este repunte?

in duda estos excelente
resultados son el producto de una

cornb inaci o n de factores y del

trabajo de mucha per ona de la
Facultad.

Por una parte, se ha pue to un

gran e fuerzo en lograr que el

porcentaje de retenc:i6n de alumno
en Primer Ail0 ea cada vez rna alto,
in disminuir la exigencia

academicas de e tos cur 0 . E to e

transmite de e 0 alumno a 10

postulantes, 10 cuale han ido

dejando de ver nue tro Primer Afio

como un ob taculo insalvable.
Otro factor importante en el

mejoramiento de los indice de

captacion de bueno alumno e la
sostenida tarea de difu ion que
realiza la Facultad, para dar a

conocer a 10 po tulante nue tra

oferta de carrera y el alto nivel
academico de la Facultad. E to e

realiza durante todo el afio a trave
de vi itas de e tudiante , charla en

colegio , envi o de catalogo y
folletos, de ayuno con la
autoridade d la Facultad, entre

otras accione .

A trave de u vi ita a la
Facultad 10 po ible futuro
estudiante pueden conocer 10

grande avance gue e han hecho en

cuanto a la infrae tructura docente

)' de laboratorio . E to ayuda a

cambiar la imagen a vece fa! a de

quiene no conocen nue tro campus,
o no 10 han vi to por mucho afio .

irnilare orpre a e llevan 10

padre que concurren a nue tro dia
de "puerta abiertas", que mucha
ve e no 0 pechan 10 avanzado d
nue tra in talacione .

Una mendon d tacada en el
entido de ayudar a que 10

e tudiant conoz an mejor nue tra

Facultad mercc la iniciativa del
Profe or el on Zamorano, cuya



E cu la de Verano se ha
tran formado va en una tradi ion, \'

- ,

que todo los afio trae a un gran
numero d alumno motivado por
apr nder rna de Fi ica,
Maternati cas , Cornputaci o n

,

Astronornia y otra disciplina hasta
nuestro campus. La experiencia ha
mo trado que muchos de 10

mejore de estos estudiantes vu lven
d' "h"de pue como mec ones e

Ing nieria.

,eual es la politica que se

sustenta para que los alumnos

superen las barreras de la

exigencia academica y logren
permanecer en la Escuela?

El mejorami nto d los indices
de rendimi nto de los alumnos de
Primer Afio , y la consiguiente
m jora en los niveles de retencion
ha sido el resultado, por una parte,
de 10 cambio que se hicieron hace

algunos afio en la estructura d I
Primer Afio, dandole un caracter d
niv latorio. De esta man ra, se bus 0

que nest afio los estudiantes

pudi ran llegar a alcanzar un niv 1
similar de dominio de las materias
necesarias para cursar con exito los

arios posteriores, ubsanando de esta

manera las posiblcs deficiencies de
-u forrnacion previa. Los diver 0

depar tarn ntos que dictan catedra
en Prim r Ano se han csforzado por
ir p rfeccionando las metodologias
docentes en este scntido y su exito

ha h cho manifiesto en los ultimos
anos.

Orro factor que sin duda ha

influido, y en opinion de algunos de
manera decisiva, es el increm nto

sostenido en los punta] s de ingreso,
como se vela en los dato analizado

pr viamente. EI contar con un

cuerpo de estudiantes que en su casi

totalidad tien n punta] s sobre 700

punto , permit obtener de ellos un

rendirniento mucho rna alto que 10

que e lograba cuando los puntajes
de mgreso eran muy inferior s.

,Que otras innovaciones se han

realizado, en especial en el area
de idiomas?

El dominio del idioma ingl' s es

cada dla mas una exig nciaineludible

para los egr sados d Ingenieda. La
Facultad habia tenido desd hace
muchos afios el requisite de que los
studiantes debian ser capaces d

entcndcr tcxtos tecnicos
en ingles, pero el mundo
m o cle r n o cxige mucho
mas de ellos, )' hoy sc

cspcra qu sean apaces d
co n ve r sar ncgoclar, ,

rcalivar una prescntacion,
entender una conferencia,
comunicarsc por escrito,
en su m a , t e n e r un

cl o rn i n i o co mp le t o del
idiorna.

Por csta razon , el ana

2000 se corncnzo con un

ambicioso programa cuya
meta e que, al final de sus

carl-eras, los estudiantes

puedan desenvolverse en

inglc. Para ello, se

ofrecen cuatro cursos en lugar de
10 dos tradicionales, y los nuevos

cursos tienen unidades docentes

aSignadas, para re onocer la alta
d dicacion que requieren.

Para disefiar y materializar e te

programa se ha reunido un grupo d

profcsor s de ingles de alta calidad,
que incluye n los cursos mas
avanzados casi xclusivamente a

hablante nativos.
Lo tudiante han reaccionado

con gran entu ia mo, porque se dan
cuenta de la impor tancia qu tiene

para !los I dominio del ingles.
Perciben adernas que, con e to, la
Facultad les sta ofreciendo un

programa de mayor calidad qu
que ellos podrian ir a tornar a 10

mejores in titutos de idiomas.
Durant te afio la Facultad

esp ra seguir avanzando n esta area,
con la inco r poracion de un

laboratorio de apoyo a la practica d I

ingles, que perrnita la ejercitacion
por parte d los alumnos. El material
audiovisual de este laboratorio estara
tambien disponibl via Int rnet, para
qu 10 alumnos puedan tener ac 0

a 'I in luso d. sci sus casas.


